



LA ARENA

Santa Rosa - La Pampa - Jueves 24 de agosto de 1995 - Año LXIII - N° 16.340
Reg. Prop. Intelectual N° 106.680 - Edición de 40 páginas - Precio al suscriptor: \$ 1,00

cielo ☀
temperatura 🌡
vientos 🌬
luna 🌙

AFECTA A 200 MUNICIPALES

Rebajan haberes un 30% en Pico

\$20

POLITICA EDUCATIVA

Tedesco en la universidad



Juan Carlos Tedesco, director de la oficina internacional de la Educación de la UNESCO con sede en Ginebra, disertó ayer en el Salón Azul de la Universidad Nacional de La Pampa. En la fotografía, Tedesco junto a J. Ricardo Nervi, de quien se considera discípulo. Información en página doce.

VIALGATE

El juez Azar pidió disculpas a Marín

\$11

El gobernador recibe a la CPE

\$10

Niegan la extradición del nazi Priebke

\$5

CON ESTA EDICION



LA CHUECA
(Ocho páginas)



CLASIFICADOS
(Ocho páginas)



LOS ELEGIDOS
(Cuatro páginas)

INFORME

MALA PRAXIS

Grave denuncia contra el hospital

La madre de una joven embarazada que murió en el hospital Lucio Molas realizó ayer una grave denuncia contra la doctora que la atendió y contra el nosocomio por considerar que hubo negligencia en la atención. Informe en página doce.

CONTRA EL CIERRE

Abrazo solidario al CENS

La comunidad educativa del CENS Nro. 2 de nuestra ciudad convocó a los vecinos de nuestra ciudad a participar hoy de un "abrazo solidario" contra el cierre del establecimiento educacional. La convocatoria fue lanzada el lunes "en defensa de nuestro derecho a estudiar" para la cual se invitó a la comunidad santarrosina "a unirse a nuestro reclamo".

El "abrazo solidario" se concretará a las 19, en la puerta del CENS Nro. 2 (ex DINEA). La idea de los organizadores es rodear el edificio y prender velas para "velar por el derecho a estudiar", como una forma de repudiar la decisión del Ministerio de Cultura y Educación de la Pampa de no permitir nuevas inscripciones para cursar estudios en ese centro.

La resolución 18.295 del Ministerio de Cultura y Educación de la Pampa dispone el cierre del CENS. La normativa enmarcada en la Ley Federal de Educación sostiene que "a partir del próximo año, el ciclo lectivo 1996, no se permitirá realizar inscripción al primer año, y en el lapso de tres años nuestro CENS desaparecerá".

Tormenta en Convocatoria

Una áspera tormenta podría producirse en Convocatoria Independiente, frente a la asamblea convocada para el próximo sábado. Según fuentes altamente confiables, son varios los asambleístas que no recibirán con por lo menos 15 días de anticipación, la citación con por lo menos las deliberaciones, según lo establecen los estatutos. Lo que también llamó la atención, fue que la mayoría de los que no tienen la convocatoria en tiempo y forma, se encolmanan en la oposición interna a la actual conducción de Ricardo José Telleriarte.

La situación podría tener algunas derivaciones, similares a las que envolvieron un anterior cónclave convocatorio en un restaurante de avenida de Circunvalación, ya que los ánimos están molestos por las características del nuevo suceso.

JUAN CARLOS TEDESCO

"El nuevo sistema apunta a la especialización constante"

El licenciado Juan Carlos Tedesco, un destacado profesional en temas educativos, afirmó que las dos necesidades básicas que tiene que aportar la educación a cada persona son su formación para "la competitividad económica" y para "el desempeño social". Tedesco se desempeña como director de la Oficina Internacional de Educación de la UNESCO y con una disertación que ofreció ayer y otra que realizará hoy, dejó inaugurado el "Tercer Congreso sobre Políticas Educativas" que organizó el Ministerio de Educación de la provincia. El especialista aseguró que el nuevo sistema educativo está asociado a una especialización constante de la persona, que deberá "reconvertirse" en varias oportunidades a lo largo de su vida, y consideró que la "individualización" de la sociedad "no es un fenómeno provocado por la tecnología".



El licenciado Juan Carlos Tedesco

Antes de ofrecer su disertación sobre "Una nueva Oportunidad. El Rol de la Educación en el Desarrollo de las Naciones", el licenciado Juan Carlos Tedesco brindó una pequeña conferencia de prensa en que señaló -haciendo una gran síntesis- que "el gran desafío" de la educación es conciliar dos necesidades fundamentales: la formación de la persona "para la competitividad económica" y "para el desempeño ciudadano".

Según afirmó, el presente "es un momento histórico" porque ambos desafíos se pueden -y deben- afrontar simultáneamente. Si se opta por uno en detrimento del otro "puede provocarse un fenómeno de no sustentabilidad en las estrategias de desarrollo". El requisito de una formación constante de la persona fue otro aspecto que destacó el especialista. "Hay una velocidad actual de cambio impresionante, y la necesidad de reconvertirse a lo largo de la vida es ya un fenómeno casi vanaal-explicó. Todos sabemos que las identidades profesionales no se pueden mantener, que una persona a lo largo de su vida activa tendrá que reconvertirse dos, tres, cuatro veces".

Sin embargo, advirtió que para alcanzar esa "reconversión permanente", cada individuo tiene que haber adquirido "un núcleo básico" formado en términos cognitivos, de valores éticos y de estructura de la personalidad. "Creo que hay que buscar este equilibrio, entre lo estable y lo dinámico, que es absolutamente necesario para que este proceso de cambio acer-

ludo que vemos no produzca la desintegración, el caos; incluso, la desintegración personal". En la rueda de prensa, el licenciado se explicó sobre una "gran paradoja" que hoy se está produciendo en el cuerpo social: el alargamiento en algunos sentidos -y acortamiento en otros- del periodo en que se forma ese "núcleo básico". "Esa es la gran paradoja -apuntó-, que se está adelantando el momento en el cual una persona tiene que tomar decisiones sobre aspectos vitales de su vida, y está postergando el momento de su autonomía por la incorporación al mercado del trabajo". "Creo que nuestros mecanismos sociales, educativos, institucionales no es-

tán preparados para enfrentar este fenómeno. Estamos preparados para una larga etapa de educación sin trabajo y luego una etapa de trabajo sin educación. Una vez que este esquema desaparece, y hay que adecuarse, todavía nuestras instituciones, incluso la familia, no está acomodada a este cambio".

EDUCACION PERSONALIZADA

"No veo nada de malo en que la educación sea personalizada" respondió Tedesco ante una de las consultas periodísticas. "Esto supone adecuar el proceso educativo a ritmos, necesidades y requerimientos de cada persona, pero uno de los requerimientos del desarrollo individual y personal es la so-

ciabilidad-explicó.

No hay ninguna contradicción entre tener una educación adaptada a cada individuo y formar para la solidaridad, para el trabajo en equipo, para la sociedad". Aseguró además que el modelo educativo tradicional "no formaba para la colectividad", que la "sala de clases era una sala en la cual el grupo no existía, y que la rígida estructura educativa fue la causa del fracaso de una proporción importante de educandos.

Refiriéndose a la incorporación de tecnología en el proceso educativo, Tedesco afirmó que "la computadora no es ninguna panacea" en sí misma, y que "la individualización (de la sociedad) no es un fenómeno provocado por la tecnología".

Comienza encuentro sobre "Políticas educativas"

Con palabras del vicegobernador Manuel Baladrón, a media mañana de hoy comenzará el "Tercer Congreso sobre Políticas Educativas", evento organizado por el Ministerio de Educación de la provincia del que participarán destacados especialistas y que contará con la presencia de 600 docentes, coordinadores, asesores pedagógicos y técnicos.

Luego del acto inaugural, el licenciado Juan Carlos Tedesco disertará sobre "Realidad y desafíos de la educación en el mundo actual", a las 15 horas lo hará la licen-

ciada Inés Aguerro sobre "La transformación educativa en el contexto de la Ley Federal".

La primera jornada concluirá con un panel sobre "Estrategias provinciales para el mejoramiento de la calidad de la educación".

El viernes entre las 8.30 y las 12.30 se realizarán varias "conferencias participativas".

"Procesos y producción de guías de aprendizaje", "El educador en escena", "Cómo incorporar la creatividad en la formación docente y gestión escolar", "Analizadores y analistas: la comprensión de

los fenómenos institucionales", "Discusión institucional para la reconversión de las escuelas" y "La evaluación reflexiva sobre sí misma".

La última exposición del Congreso estará a cargo del licenciado Daniel Filmus, quien hablará sobre "La Educación frente al mercado de Trabajo".

A las 17.30 del viernes está previsto el cierre, con la presencia del Ministro de Educación de la Nación, Jorge Rodríguez. Las jornadas se realizarán en su totalidad en la sede central de la Universidad Nacional de La Pampa.

Coro estable en Corrientes y Uruguay

Se cumplió el pasado fin de semana la presentación del Coro Estable de la Provincia en el Encuentro Internacional de Coros "Cantando entre amigos", en la ciudad de Monte Caseros, Corrientes, y en Bella Unión, Uruguay.

Según informaron dos de sus integrantes, Noemi Pizzaguirio y Claudio Lavalle, en ambas presentaciones (el sábado en Uruguay y el domingo en Corrientes) el coro fue muy aplaudido y requerido de bisés. Los coreutas destacaron que estos eventos son muy propicios para el intercambio "en todo sentido, tanto a nivel musical como

humano".

El coro de 35 integrantes que dirige Amanda Garbarino eligió distintos repertorios para las funciones, las cuales compartieron con el Coro Santa Cecilia de Monte Caseros, y el Coro Municipal de Suipacha, Buenos Aires, el Río Grande Do Sul, de Brasil, más dos coros de Uruguay. En Bella Unión, el sábado, el Coro Estable interpretó, en una iglesia, "El árbol ya fue plantado", "La Pampa es un viejo mar", "Candombe del 6 de enero" y "Set down servant". Al día siguiente, en la ciudad correntina y en el salón

de actos de la escuela 88, los músicos dedicaron su tiempo a la música original para coros, e hicieron "Tenebrae factae sunt", "Tres nocturnos de Mozart", "Coral N° 68" de Bach, "Ave María", de Bruckner, y "Que Dios te bendiga".

30 DE AGOSTO

El público santarrosino tendrá oportunidad de oír al Coro Estable de la Provincia el próximo 30 de agosto, cuando actúe en la inauguración de la nueva fachada de la Catedral de Santa Rosa. Su participación se hará junto a la Orquesta Sinfónica Provincial.

20.00 DE INTERES GENERAL
Tiempo Universitario
 Reseña de la actividad académica de las distintas Facultades de la Universidad Nacional de La Pampa. Conduce: Austero Rodríguez Jara

22.00 PERIODISTICO
En Línea Directa
 Los protagonistas de la actualidad: la opinión y la información política, económica y social de nuestra provincia. Conduce: Carlos Monasterio

23.30 SERIE
La Ley de Burkes
 Magnífica serie protagonizada por Gene Barry

Como siempre, por el

Mueblería Marifer
 Donde usted propone su plan de pago

1/2 ligo dormitorio...	\$ 225,50
Cucheta cama...	\$ 152,00
Cama 1 pta. caño...	\$ 70,00
Chifonier 7 rej...	\$ 122,00
Silla moderna...	\$ 42,00
Mesa formica 1,50m...	\$ 107,00

RECUERDOS DE LAS FAMILIAS
 E. S. Parola y Wille - Tel. 25444 - S. Rosa